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Résumé 
Ce cours s'adresse aux étudiants en dernière année (5e année). Le choix de la fièvre aphteuse n'est pas fortuit. Il s'agit d'une maladie virale transfrontalière hautement contagieuse qui affecte fortement les ongulés. En tant que futurs vétérinaires, il est essentiel de comprendre l'importance de cette maladie pour sa prévention, son diagnostic et sa gestion. En Algérie, où des épizooties de fièvre aphteuse surviennent régulièrement, une connaissance approfondie de cette maladie sera cruciale pour protéger la santé animale et limiter les pertes économiques des éleveurs. En comprenant les mécanismes de transmission, les signes cliniques et les méthodes de prévention, les étudiants seront mieux préparés à faire face à cette maladie sur le terrain. Ce cours vise à fournir une base de connaissances solide sur la fièvre aphteuse, en mettant l'accent sur son importance pour la santé animale, la sécurité alimentaire et l'économie agricole. En comprenant les implications de la fièvre aphteuse, les futurs vétérinaires seront en mesure de conseiller les éleveurs sur les mesures de biosécurité à mettre en place pour prévenir la maladie, ainsi que sur les protocoles de vaccination et de traitement à suivre en cas d'épizootie. De plus, une bonne compréhension de la fièvre aphteuse permettra de prendre des mesures proactives pour limiter sa propagation, ce qui est crucial dans un contexte où des épidémies apparaissent régulièrement en Algérie.

Abstract
This course is intended for outgoing students (5th year). The choice of foot-and-mouthdisease is not a coincidence. It is a highly contagious, cross-border viral disease that greatly impacts bi- ungulate animals. As future veterinarians, it is crucial to understand the importance of this disease for its prevention, diagnosis and management. In Algeria, where outbreaks of foot-and-mouth disease occur regularly, in-depth knowledge of this disease will be crucial to protect animal health and limit economic losses for farmers. By understanding the mechanisms of transmission, clinical signs and prevention methods, students will be better prepared to deal with this disease in the field. This course aims to provide a solid knowledge base on foot-andmouth disease, with a focus on its importance for animal health, food security and agricultural economics By understanding the implications of foot and mouth disease, future veterinarians will be able to advise farmers on the biosecurity measures to put in place to prevent the disease, as well as on vaccination and treatment protocols to follow in the event of an outbreak. In addition, a good understanding of foot-and-mouth disease will allow for proactive action to limit its spread, which is crucial in a context where outbreaks regularly appear in Algeria.
